

## Por el derecho a una buena vida en la comunidad: Estudio sobre los procesos de desinstitucionalización y transición hacia modelos de apoyo personalizados y comunitarios

### INVESTIGACIÓN CON IMPACTO

Todas las personas TIENEN DERECHO a una buena vida en la comunidad, a desarrollar libremente sus planes y proyectos de vida en un mundo del que también forman parte y a contar con oportunidades y apoyos suficientes para lograrlo.



### Objetivo/Resultados

Estudio de investigación sobre los procesos de desinstitucionalización y transición hacia modelos de apoyo personalizados y comunitarios en España (EDI).

El objetivo principal es presentar un diagnóstico fiel de la realidad y la situación de la que partimos y ofrecer un asesoramiento eficaz sobre el modo más adecuado de abordar con garantías el cambio de paradigma en el modelo de cuidados en el ámbito de las personas con discapacidad, las personas mayores, las personas en situación de sinhogarismo y en la infancia y juventud en situación de riesgo o desamparo.

El proyecto incluye diferentes estudios:

- ✓ Personas con discapacidad.
- ✓ Personas mayores.
- ✓ Niños, niñas y adolescentes.
- ✓ Personas en situación de sinhogarismo.
- ✓ Estudio transversal.

### Aportación de valor

En la realización de los estudios EDI se han aplicado técnicas metodológicas diversas combinando métodos empíricos y documentales y herramientas cuantitativas y cualitativas que permitieron analizar los procesos de institucionalización de los cuidados y las alternativas comunitarias y desinstitucionalizadoras desde todas las perspectivas necesarias. En el proyecto han participado 50 investigadores e investigadoras de diferentes disciplinas.

Todo ello posibilitó el desarrollo de una investigación exhaustiva que ha permitido conocer la situación de los cuidados en España en relación con los diferentes grupos poblacionales que abarca el proyecto y plantear el marco necesario para el desarrollo de procesos de desinstitucionalización en España desde un enfoque de derechos humanos.



*“El proyecto EDI pretende contribuir a abordar con garantías la transición del modelo de cuidados “institucionalizado” a otro basado en el marco de los derechos humanos, desde un enfoque de desarrollo comunitario y centrado en el proyecto de vida de cada persona.”*



## Impacto

El proyecto tiene un **impacto directo** en la ciudadanía, en concreto en las personas que necesitan cuidado, y en las personas implicadas en la toma de decisiones, instituciones y autoridades políticas competentes.

Los estudios publicados dan cuenta de los marcos conceptuales, recomendaciones, prácticas y alternativas que se proyectan en los diferentes grupos poblacionales tratados en la investigación: personas con discapacidad, personas mayores, personas en situación de sinhogarismo e infancia y adolescencia en situación de riesgo o desamparo e incluyen también en enfoque transversal. **Sus conclusiones plantean cambios culturales, en las competencias y roles profesionales, así como cambios normativos y en las políticas públicas para garantizar que todas las personas que precisan cuidados pueden desarrollar una vida elegida en comunidad.**



Una vez publicados los estudios en el marco Proyecto EDI se continuará trabajando en la organización seminarios y Congresos para debatir y profundizar en las conclusiones alcanzadas y en la elaboración de publicaciones científicas y de divulgación.

¿Quieres saber más?

**Investigador Principal**

Rafael de Asís (Universidad Carlos III de Madrid)

**Instituto de Derechos Humanos Gregorio Peces Barba**

idhbc@pa.uc3m.es

**Web**

<https://estudiodesinstitucionalizacion.gob.es/>



## Financiación



## Equipo ¡Cuenta!

uc3m | Servicio de apoyo al Emprendimiento y la Innovación y Vicegerencia de Investigación y Transferencia